
Frères et sœurs bien-aimés,  

 

Quand on se croit seul contre tous, quand tout part en morceau, quand tout est divisé, 

qui sera notre appui ? qui rassemblera ? qui fera l’unité ? Dans la première lecture, nous avons 

vu Étienne mourir devant ses persécuteurs ; et pourtant, Jésus « debout à la droite de Dieu » 

(cf. Ac 7, 56) est présent auprès de son témoin-martyr et le soutient. Dans le Livre de 

l’Apocalypse, toutes réalités sont réunies dans le Christ, « l’alpha et l’oméga, le premier et 

le dernier, le commencement et la fin » (cf. Ap 22, 13). C’est pourquoi, « l’Esprit et l’Épouse – 

c’est-à-dire l’Église – disent : “Viens !” ». Nous aussi, qui entendons, disons : « Viens » 

(Ap 22, 17). Car le Christ nous répond : « Oui, je viens sans tarder » (Ap 22, 20). Et quand nous 

cherchons l’Unité, le Seigneur Jésus nous plonge dans la source de l’unité : « Je ne prie pas 

seulement pour ceux qui sont là, mais encore pour ceux qui, grâce à leur parole, croiront 

en moi. Que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et moi en toi. Qu’ils soient un 

en nous, eux aussi, pour que le monde croie que tu m’as envoyé » (Jn 17, 20-21).  

Frères et sœurs bien-aimés, le Seigneur Christ nous avait prévenu : « Celui qui n’est 

pas avec moi est contre moi ; celui qui ne rassemble pas avec moi disperse » (Lc 11, 23). 

Et pourtant, nous cherchons encore à nous débrouiller sans Lui… Toute l’Église est dans la 

grande neuvaine avant la Pentecôte. En Église, nous demandons à l’Esprit Saint de renouveler 

sa présence en nous : Veni creator Spiritus. “Viens en nous, Esprit Créateur, visite l’âme 

des tiens, emplis de la grâce d’en-haut les cœurs qui sont tes créatures. Repousse l’Adversaire 

au loin ; sans tarder, donne-nous la paix”. Alors qu’à Babel, le Seigneur Dieu avait dispersé 

les peuples – en multipliant les langages – pour qu’ils remplissent toute la terre, l’Esprit Saint 

rassemble tous les peuples dans le Christ, – l’unique Parole du Père – par qui nous sommes 

en communion avec le Père, et les uns avec les autres. « Je leur ai donné la gloire que tu m’as 

donnée, pour qu’ils soient un comme nous sommes UN : moi en eux, et toi en moi. Qu’ils 

deviennent ainsi parfaitement un » (cf. Jn 17, 22-23a). Le Seigneur est UN (cf. Dt 6, 4) et, en Lui, 

nous sommes UN. C’est bien ce que dit la devise de notre Pape Léon : “in illo Uno unum. En 

celui qui est UN, nous sommes un”.  

Esprit Créateur, Roi du Ciel, Paraclet, Esprit de Vérité, viens et demeure en nous. 

Viens produire en nous « amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur et 

maîtrise de soi » (Ga 5, 22-23). Esprit Saint, “fais-nous connaître Dieu le Père, fais-nous 

apprendre aussi le Fils, et croire en tout temps que Tu es l’unique Esprit de l’un et l’autre”. 

Seigneur Esprit Saint, rassemble-nous et fais-nous grandir dans l’Unité.  

Amen !  


